

# Encuentran otros dos fardos funerarios

*En la víspera se había hallado el primero en Punta Negra*

Tres fardos funerarios de la cultura Ishmay, poblado de pescadores que floreció cerca de Pachacámac, fueron descubiertos en la plaza principal de Punta Negra cuando varios trabajadores realizaban obras para la instalación de redes telefónicas.

El primer fardo, aparentemente de un joven de 14 años de edad envuelto con tela de algodón, fue descubierto el miércoles último por la tarde. Y ayer en la mañana se encontró los otros dos a una distancia de cinco metros uno del otro. Lamentablemente estos últimos fueron destruidos por los obreros al momento de sacarlos de la fosa en que estaban, para luego cubrirlos con bolsas de plástico.

Junto al primer fardo también se encontró dos vasijas de arcilla, una de ellas de color oscuro, por cuyas características se deduce que sean de 1,400 años después de Cristo, es decir de la época tardía entre la preíca y el incanato.

Este descubrimiento movilizó a la policía y a los especialistas del Instituto Nacional de Cultura (INC) quienes de inmediato recogieron los

restos para someterlos a estudios en el Museo de Pueblo Libre.

Los arqueólogos Max Pinto y Dante Cassareto, informaron que por las características se puede señalar que pertenecen a las culturas preíca e incaica, que floreció entre 1,100 y 1,450 después de Cristo. Sus pobladores habrían estado muy relacionados a la Cultura Pachacámac por su modo de subsistencia basado en el mar y el ámbito de influencia.

Los profesionales del INC no descartaron que la plaza principal del distrito de Punta Negra y calles adyacentes sean un verdadero cementerio preíca e inca pues, hay referencias de que hace algunos años, cuando se construyó un colegio, también se encontró varios fardos, pero por razones que se desconocen, las autoridades de la época guardaron silencio de los hallazgos.

Ante esta situación inmediatamente paralizaron las obras de instalación de redes telefónicas a fin de poder levantar un inventario arqueológico.



MIGUEL CARRILLO

**Grande fue la sorpresa de los trabajadores que instalaban redes telefónicas cuando encontraron fardos antiguos en Punta Negra, los que ahora son estudiados por el INC.**